

## Bundesverdienstkreuz am Bande für Herrn Dr. Ernst Unger

Eine besondere Ehre kam unserm Ehrenvorsitzenden Herrn Dr. Ernst Unger zuteil. Auf Antrag von Herrn Fritz Pfaffl und mit Unterstützung der Naturforschenden Gesellschaft, die seine Verdienste in einer Anfrage des Landratsamtes unterstrich, wurde ihm am 15. Dezember 2003 in Bayreuth von Staatsminister Dr. Werner Schnappauf das Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland verliehen.

Die Laudatio, vorgetragen von Herrn Dr. Schnappauf, lautete:

Sehr geehrter Herr Dr. Unger,

durch Ihr engagiertes Wirken haben Sie wesentlich zur Bildung auf dem naturwissenschaftlichen und naturkundlichen Sektor in der Region Bamberg und weit darüber hinaus beigetragen und sich hierbei auszeichnungswürdige Verdienste erworben.

Seit 1966 sind Sie Mitglied der Naturforschenden Gesellschaft Bamberg, waren Schriftführer und von 1973 bis 1997 deren 1. Vorsitzender. Die Organisation widmet sich vor allem der naturkundlichen Wissensvermittlung und der Erforschung der Natur. Hier erzielten Sie beachtliche Erfolge in der Erwachsenen- und Jugendbildung, insbesondere in den Bereichen Naturkunde, Naturschutz und Umweltschutz. Sie gestalteten jährlich ein umfangreiches Programm mit Lichtbildvorträgen, Filmen und Exkursionen und traten oft selbst als Referent auf. Bis heute sind Sie als Ehrenvorsitzender und Mitglied des Vorstandes die Stütze der Gesellschaft.

Ihrem hervorragenden Wirken ist es auch zu verdanken, dass die Naturforschende Gesellschaft Bamberg mit einem breitgefächerten Angebot an naturwissenschaftlicher Wissensvermittlung ein wichtiger Faktor im Kulturleben der Stadt und des Landkreises Bamberg ist.

Darüber hinaus waren Sie auch Schriftleiter der alljährlich erscheinenden Vereinsberichte mit 185 wissenschaftlichen Tauschpartnern, naturforschenden Gesellschaften und wissenschaftlichen Vereinen sowie Universitätsbibliotheken mit internationaler Ausbreitung wie Chicago, Philadelphia, Washington und Yokohama. Die Themen für Ihre Berichte und Vorträge entnahmen Sie den verschiedensten wissenschaftlichen Gebieten, wobei Sie ein hervorragendes und breites Wissen zu allen Fragen der Naturwissenschaft auszeichnet. Den Autoren, die in den Berichten Fachbeiträge veröffentlichten, standen Sie stets mit sachkundigem Rat zur Seite.

Im Jahre 1992 haben Sie den Dachverband der Naturwissenschaftlichen Vereinigungen Deutschlands mitbegründet und üben derzeit das Amt des Vizepräsidenten aus. Über viele Jahre hinweg initiierten Sie auch die jährlichen Treffen der Hessisch-Fränkischen Naturwissenschaftlichen Vereine.

Besonders am Herzen lag Ihnen aber der Schutz der heimischen Flora und Fauna. Durch Ihre engagierte Öffentlichkeitsarbeit konnten Sie viele Mitstreiter für den Schutz unserer Natur gewinnen, dabei wirkten Sie stets ausgleichend zwischen den ver-

schiedenen Interessen. Sie haben durch Ihren hohen Einsatz wesentlich zur Bildung auf dem naturwissenschaftlichen und naturkundliche Sektor in der Region Bamberg und weit darüber hinaus beigetragen.

Sehr geehrter Herr Dr. Unger,

im Jahre 1995 wurden Sie für ihr hervorragendes Engagement mit dem Ehrenzeichen des Bayerischen Ministerpräsidenten für die Verdienste von im Ehrenamt tätigen Frauen und Männern ausgezeichnet. Sie haben seither Ihre Aktivitäten noch verstärkt. Ich freue mich, Ihnen dafür das Bundesverdienstkreuz am Bande überreichen zu können, und beglückwünsche Sie zu dieser hohen Auszeichnung.

Die Naturforschende Gesellschaft Bamberg freut sich außerordentlich über diese Auszeichnung für unseren Ehrenvorsitzenden und schließt sich diesen Glückwünschen natürlich hocheifrig an.



Unser Ehrenvorsitzender Dr. Ernst Unger, Träger des Bundesverdienstkreuzes am Bande.